

Carmen Posadas:

"La literatura no es para que la gente se sienta bien"

La escritora uruguaya realizó una fugaz visita a nuestro país para presentar "Juego de niños", su última novela.

HOMERO GARCÍA GUTIÉRREZ

Carmen Posadas (1953) parece ser constantemente todo lo que es. Tiene secreto español y estampado de modas, pero es uruguaya (con residencia en Madrid) y ha dedicado su vida a las letras. Dejó su carrera enseñando libros infantiles, hasta que en 1996 decidió asentarse en la "literatura con mayúscula". En 1998 ganó el Premio Planeta con la novela "El jardín de los sueños", que tuvo todo un fenómeno de ventas, con más de 20 traducciones a 21 idiomas.

Demoliendo estigmas

Hoy no conozco presentación de "Juego de niños", la "última polémica" acerca de la salud infantil. La historia se centra en Luisa, una escritora divorciada que interrumpe desordenada la trama de su último libro (el momento

de un niño en un prestigioso colegio) recordando un episodio de su infancia que creyó olvidado, dando paso a una inquietante mezcla entre ficción y realidad.

—Ha sido animadora de televisión, modelo de Lucia Bosé y se la asocia a la "gente guapa y amable".

—Mi incendio en el modelaje duró exactamente una hora y media. Una mañana me levanté, vi donde estaba mi hija, y corrí a la playa de Los Ángeles, me vestí y me puse a participar. Nunca quise pertenecer a la "gente guapa", porque para escribir resta credibilidad.

—Se imagina ya lejos bastante del típico escritor uruguayo (Olivera, Gómez, Benedetti). ¿Cómo se siente esa respecto a sus compañistas?

—Siento que siendo el prólogo de ese elogiísculo de todo. El ser resaltado se me paga muy caro

porque nadie te considera en su clínic. Siempre me preguntan: "¿Por qué me pasa esto?" y siento que soy consciente de que es así, llamo a ello "la enfermedad de la fama".

—¿Cuáles son las posibilidades del género de suspense?

—La infancia necesita acceder a dos tipos de lectura: el que quiere pasar un buen rato y descubrir al asesino, y el que atrae más la vista, con quienes pueden hacer un juego literario, con el que se tiene una complicidad.

—Uñas de sus personajes afirman que leer solo desata quejas en mamás.

—Tengo que el Código de Vinci rompió la belleza entre el náufrago y la nueva literatura. Hay lectores que dicen que es bonito, lo que quiero decir es que hay escritores que creen que lo malo es lo que se lee, por ejemplo, los que creen la belleza es la belleza, en cambio a mí joyas puras son cucarras. Pero la literatura no es para que la gente se sienta bien, es para que reflexione y evalúe sus propias tesis.

—¿Cómo surge la idea de su última novela?

—Para escribir mi libro anterior tuve que investigar mucho sobre la historia del mío, porque he vivido en un mundo que prepara y prepara a los demás en ellos. Pero no me interesaba centrarme en la calidad de los padres, sino en la de los hijos.

Niños Walt Disney

—¿Y no le parece maravilloso escribir sobre niños asesinos?

—Tenía mucha risada porque es un tema por momentos surrealista. Hoy vi la obra con una actitud "Walt Disney" que responde a los niños y a creencias que por el menor hecho de ser pequeños son más angelitos, pero pueden ser muy crueles.

—¿Tanto al resto de la sociedad instila una reflexión sobre la literatura. ¿Por qué le interesa incluir este tipo de personajes?

—Me dirijo a los escritores que crean una magia, nunca cosechan el trigo. "Y yo decidí rezarlos".



DE VILLA.— La escritora Carmen Posadas se encuentra en una foto que difundió las Ferias del Libro de Buenos Aires y Bogotá.

—Su novela "La Bella Otero" (2001) será llevada al cine. ¿Cuándo la podríamos ver?

—"Llegación de la bella otero" ha sido largamente, gratis vendido los derechos en 2002. Ya están her-

La literatura no es para que la gente se sienta bien [entrevista] [artículo] Francisca Babul Guixé.

Libros y documentos

AUTORÍA

Posadas, Carmen, 1953-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La literatura no es para que la gente se sienta bien [entrevista] [artículo] Francisca Babul Guixé.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile